

Kunstverein Hansestadt Korbach e. V.

Der Kunstverein Hansestadt Korbach e. V. wurde von Kunstschaaffenden und kunstinteressierten Bürgern der Hansestadt im Januar 2018 als gemeinnütziger Verein gegründet.

Zweck der Vereinstätigkeit ist die Förderung des Verständnisses für die bildende und angewandte Kunst.

Hierzu veranstaltet der Verein Ausstellungen, Vorträge, Führungen und Workshops sowie Exkursionen zu bedeutenden inländischen Ausstellungen und wird dabei auch im Rahmen von Kooperationsvorhaben mit anderen im Bereich Kunst und Kultur aktiven Trägerorganisationen tätig werden.

Das Veranstaltungsspektrum charakterisiert gleichzeitig die

Ziele der Vereinstätigkeit:

- Mit der Durchführung von Ausstellungen zeitgenössischer Kunst im Rahmen eines jährlichen Ausstellungsprogramms mit sechs bis acht Ausstellungen sehen wir uns als **Förderer der Kunst der Gegenwart** in unserer Kreis- und Hansestadt.
- Mit unseren Ausstellungen wollen wir in unregelmäßigem Wechsel Werke deutscher und internationaler renommierter Künstler, herausragender Nachwuchskünstler sowie besonders talentierter regionaler Künstler präsentieren umso **das örtliche Kulturangebot** für ein breites Publikum im Bereich der Bildenden Kunst zu **bereichern** und als feste Institution Vermittler und kompetenter Ansprechpartner für das Verständnis Zeitgenössischer Kunst zu sein.
- Mit allen künstlerischen Aktivitäten des Vereins wie Ausstellungen, Vortragsveranstaltungen, Künstler-Workshops und Exkursionen wirken wir gleichzeitig als Schnittstelle zwischen und Kommunikationsschnittstelle für Kunst- und Kulturschaaffende, Bildungseinrichtungen und, generationen-übergreifend, die Allgemeinheit, mit einem vor allem regionalen Wirkungskreis.

Und noch etwas ist für uns von großer Bedeutung:

Kunst bewegt

Für die Zukunft wünschen wir uns ein großes Interesse möglichst weiter Teile der Bevölkerung unserer Kreis- und Hansestadt an unserer Tätigkeit, das sich dann hoffentlich in einem entsprechenden Zuwachs der Zahl der Mitglieder unseres Vereins widerspiegeln wird.

Kunst vermittelt

Kunst hat in unserer Gesellschaft eine große Bedeutung für ein kommunikatives miteinander. Hierzu wollen wir unseren Beitrag leisten, indem wir mit unseren Angeboten die Menschen an Kunst und den Dialog über Kunst heranführen. Kunstverständnis darf nicht die Angelegenheit einer vermeidlichen Elite sein. Kunst ist etwas sehr Persönliches; einem Werk gegenüberzutreten und es auf sich wirken lassen, führt zu einem individuellen Moment einmaligen Erlebens. Gleichzeitig ist Kunst zu erleben auch eine Sache des persönlichen Zugangs zum Werk und damit letztendlich des individuelle „Gefallens“. In diesem Sinne ist uns bewusst, dass wir nicht mit jeder Ausstellung jeden Besucher „erreichen“ werden; auch kontroverse Eindrücke führen indessen zum Dialog, bereichern unser Miteinander und bringen damit Kunst und letztlich auch unseren Kunstverein „ins Gespräch“.

Kunst braucht Raum

Die hauptsächliche Tätigkeit des Vereins wird sich auf die Umsetzung eines anspruchsvollen Ausstellungsprogramms erstrecken. Voraussetzung für dessen Konzeptionierung ist natürlich das Vorhandensein geeigneter, dauerhaft zu Verfügung stehender Ausstellungsflächen. Der Ort und die Art der Präsentation der Exponate künftiger Ausstellungen ist für das Erscheinungsbild und mithin die Außenwirkung des Kunstverein Hansestadt Korbach als dessen „Visitenkarte“ von vorrangiger Bedeutung – sowohl im Hinblick auf die Ansprache bei Kunstschaffenden wie beim Publikum. So ist für uns die Realisierung der „Vision“ einer alsbaldigen Verfügbarkeit dauerhaft nutzbarer Räume der zeit unser vorrangiges Ziel; die Schaffung eines Kunstraums als künftiges „Zuhause“ für Zeitgenössische Kunst in unserer Kreis- und Hansestadt Korbach. Über Ihre Unterstützung bei unseren diesbezüglichen Anstrengungen würden wir uns sehr freuen.